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Жыхар капыльскай вёскі 
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загінуўшых землякоў

Слуцкие электросети            
55 лет несут людям свет            
и тепло

c. 7 c. 9

По новым правилам: как 
жильцам отремонтировать 
подъезд

c.2

Экс-директор Анатолий 
Куприяненко: о заводе,                
о работе, о себе
c.8
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Вопрос   
   юристу

 св  врем  нам 
был выделен учас

т к п д стр тельств  
д ма. тены в ведены  
все к ммун кац  п д
ведены в д м. а даль
не ее стр тельств  
денег нет. М н  л  
пр дать нед стр енны  
д м  пр  как  усл
в  эт  в м н  

Вера  
Слуцк

 
Всё зависит от того, 
на каких основаниях 

вами был получен земель-
ный участок.

сли незавершённый 
строительством жилой дом 
находится на земельном 
участке, предоставленном 
вам как состоящему на учё-
те нуждающихся в улучше-
нии жилищных условий, то 
отчуждение незавершён-
ных законсервированных 
строений, расположенных 
на нём, не допускается, за 
исключением отчуждения 
местным исполнительным 
комитетам ч.  ст. 1 Ко-
декса Республики ела-
русь о земле . Отчужде-
ние земельных участков 
и расположенных на них 
капитальных строений, 
незавершённых законсер-
вированных капитальных 
строений осуществляется 
одновременно, за исклю-
чением отчуждения ука-
занных строений на снос 
ч.  ст. 1 .

сли же незавершённый 
строительством жилой дом 
находится на земельном 
участке, предоставленном 
вам решением исполко-
ма на общих основаниях, 
то можно осуществить кон-
сервацию строения, а затем 
отчуждать его как незавер-
шённое и законсервирован-
ное. Вслед за отчуждени-
ем жилого дома к новому 
собственнику переходят 
соответствующие права на 
земельный участок.
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 под езде, где жи
в т Анатолий ., ид т 
агитация за проведение 
ремонта. «Под езд, 
конечно, не первой све
жести,  пишет он.  

е знаю, соглашаться 
или не соглашаться. 
Те, кто за ремонт, толком 
об яснить мало что 
могут. Может, редакция 
что то пояснит »

 
Текущий ремонт под -

ездов, за исключением 
технических помещений, 
с июля прошлого года пол-
ностью возложен на жиль-
цов. 

От позиции отдельного 
жильца под езда мало 
что зависит, отметил 

еннад  ал н в  ис-
полнительный директор 

еждународной ассоциа-
ции менеджмента недви-
жимости г. инск , кото-
рого редакция пригласила 
в качестве эксперта по этой 

теме. Решение принимает 
общее собрание жильцов. 

сли 0   1 голос за те-
кущий ремонт, то он будет 
сделан. Платить за ремонт 
обязаны все собственни-
ки и наниматели квартир 
под езда пропорциональ-
но общей площади жилого 
помещения.

Платежи будут включе-
ны в квитанции по опла-
те коммунальных услуг. 
В случае необходимости 
возможна рассрочка пла-
тежа. При возникновении 
задолженности по оплате 
платёж будут взимать 
в судебном порядке.

«Почти все многоквар-
тирные дома в еларуси, 
за исключением аренд-
ных, являются совмест-
ными домовладениями. 
И принадлежит под -
езд всем собственникам 
квартир и нежилых поме-
щений в этом домовладе-
нии доме . В отношении 
общего с другими жиль-
цами имущества под ез-
да он, кроме прав, имеет 

обязанности. В том числе 
участвовать в финанси-
ровании работ по содер-
жанию и ремонту общего 
имущества дома», — гово-
рит эксперт. 

сли дом включён в про-
грамму капремонта, то 
текущий ремонт мест об-
щего пользования может 
не выполняться, даже 
если в этом есть необходи-
мость. Но в ходе капремон-
та приводить в порядок 
под езды будут также за 
средства жильцов.

Расшивка швов, за-
делка выбоин, тре-

щин, отдельных участков 
стен под ездов, за исклю-
чением вспомогательных 
помещений, предназна-
ченных для размещения 
и обслуживания инженер-
ного оборудования и инже-
нерных сетей жилого дома 
технические помещения .

Восстановление шту-
катурки и облицовки 

стен под ездов и потолков 
под ездов, в том числе 
и подвесных, за исключе-
нием техпомещений.

Выравнивание стен 
и потолков под ез-

дов, за исключением тех-
нических помещений.

В о с с т а н о в л е н и е 
и укрепление леп-

ных декоративных деталей 
под ездов, за исключением 
технических помещений.

Заделка выбоин 
и трещин в цемент-

ных и бетонных полах 
под ездов, за исключени-
ем технических помеще-
ний.

Работы по ремонту, 
замене покрытий 

полов под ездов без из-
менений конструкций, за 
исключением технических 
помещений.

Работы по ремонту, 
замене отдельных 

элементов мусоропрово-
дов, за исключением тех-
нических помещений.

Малярные работы 
в том числе окраска 

стен, потолков, оконных 
и дверных заполнений, 
трубопроводов, отопитель-
ных приборов, элементов 
мусоропроводов, почтовых 
ящиков, перил, поручней, 
решёток  в под ездах, за 
исключением технических 
помещений.

Ремонт печей и дымо-
ходов.

Ремонт крыши и фа-
сада. 

Текущий ремонт фун-
даментов и стен под-

вальных помещений, стен 
домов, перекрытий, крыш, 
оконных и дверных запол-
нений и светопрозрачных 
конструкций, перегородок, 
полов. 

Ремонт лестниц, 
балконов, крылец, 

козырьков над входами 
в под езды, балконами 
верхних этажей, внутрен-
няя отделка технических 
помещений. 

С а н т е х н и ч е с к и е 
и электротехниче-

ские работы, за исклю-
чением тех, что ведутся 
в квартирах, включая 
системы отопления, в том 
числе ремонта трубопрово-
дов, радиаторов.

Работы по вентиля-
ции, по горячему 

и холодному водоснабже-

нию до первого вентиля 
в квартире, по водоотве-
дению канализации . 

Работы, которые не-
обходимо проводить 

в технических помещени-
ях жилого дома.

Работы в подвальных 
помещениях.

Закладка проёмов 
в стенах.

Утепление промер-
зающих участков 

стен устранение сырости 
и продуваемости  в от-
дельных помещениях по 
стояку или в одном уровне 
квартиры .

На всё, что сделано 
в под езде в ходе текуще-
го ремонта, даётся двух-
летняя гарантия. Все 
дефекты в течение этого 
срока исполнитель обязан 
устранять за свой счёт. 
Однако гарантия не дей-
ствует, если «наследили» 
вандалы.

аботы по теку ему ремонту, выполняемые 
за сч т средств граждан

аботы, выполняемые за сч т 
бюджетны  средств
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Ми аил уравков,
министр образования еспублики 

еларусь

“Как вы сейчас видите, в интернете, в соцсетях 
происходит полная вакханалия. то обяза

тельно надо регулировать. К сожалению, тот мусор, 
та вседозволенность, которые сейчас существуют, 
не должны быть. Надо всётаки смотреть, что там 
размещается.
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 Р  
 . При поддерж

ке службы занятости ю
банского райисполкома за 
январь–ноябрь было трудо
устроено  человек, пере
обучились 3 человека. Во
семь любанчан получили 
финансовую помощь для 
открытия своего дела. 

Раньше в сельской мест
ности были нужны трак
тористы, доярки, живот
новоды, теперь таких 
вакансий нет. Наиболее 
востребованы высококва
лифицированные рабочие 
профессии. 

 бзор прессы под отовлен по материалам . , . , . , . , . , . , .

Новост  стран  одн  абза е
 М Р . 

Минторг предписал от
раслевым министерствам, 
концернам, областным 
исполкомам об явить мо
раторий на увеличение 
отпускных и розничных 
цен на потребительские 
товары в предпразднич
ные и праздничные дни. 

За несоблюдение по
рядка ценообразования, 
а также законодательства 
о торговле реализация 
просроченных или нека
чественных товаров, несо
блюдение режима работы 
об екта, ассортиментного 
перечня, обман покупате
лей и т.д.  к нарушителям 
будут приниматься соот
ветствующие меры.

Б Р   
М  Р Б -

  Р . коно
мический кризис в России 
вынудил гастарбайтеров 
сократить финансовую 
помощь родственникам. 

По данным ентробанка 
России, за десять месяцев 
этого года гастарбайтеры 
перечислили в еларусь 
переводы на 3 миллио
на. В первом квартале эта 
сумма составила 1  млн, 
во втором —  млн, 
в третьем снизилась до 
1  млн. то более чем 

на 0  меньше, чем по
ступило в еларусь от 
российских нерезидентов 
за аналогичный период 
прошлого года  млн .

П Р    
М . За последние 
10 лет количество судимо
стей по уголовным делам 
среди несовершеннолет
них сократилось в  раз. 
Об этом сообщает пресс
служба Верховного суда.
За первое полугодие 

01  года был осуждён 
1 подросток. Среди пре

ступлений, совершаемых 
подростками, преоблада
ют хищения — 3 .

П   Б . 
С начала года спецбрига
да Копыльского ЖК  от
ловила  безнадзорных 
животных. По заявлени
ям жителей бригада уже 
дважды устраняла своры 
собак. Однако проблема ре
гулярно возникает вновь. 
Сейчас в ЖК  поступают 
сигналы о ещё одной сво
ре собак, обосновавшейся 
в районе С  3. 

С начала года в медуч
реждения Копыльщины 
обратились  человек, 
которые пострадали от 
укусов бродячих собак.

Р Б  ПР Р -
  М Р Р . 

На заседании райисполко
ма была поднята проблема 
маршруток. Отмечено, что 
владельцы микроавтобу
сов скрывают реальную 
выручку и в результате 
платят в бюджет мень
шие налоги. Пассажиры 
не обеспе чиваются биле
тами, часть зарплат води
телям и диспетчерам вы
плачивается в конвертах. 
Председатель райисполко
ма потребовал от работни
ков налоговой инспекции 
навести порядок.

П  М -
. Работники 

местного райгаза во время 
рейдов по общежитиям вы
явили в комнатах жильцов 
восемь самовольно уста
новленных и нелегально 
используемых газовых бал
лонов. аллоны у владель
цев из яты, проведены 
профилактические беседы 
о том, что правила безопас
ности по работе с газовым 
оборудованием созданы 
не просто так. Каждый их 
пункт подтверждён стати
стикой травм, разрушений 
и смертей.

тар е оро бан о орск о

еларусь пока отложила 
рассмотрение вопроса 
о введении налога на 
посылки из зарубежны  
интернет магазинов.

р на аркев ч, за-
меститель министра 
торговли, отметила, что 
количество посылок из 
зарубежных интернетма
газинов, которые прихо
дят в еларусь, только за 

01  год выросло в ,  раза. 
При этом отправлений из 
Китая стало в 1  раз боль
ше. Но крупных покупок 
мало  0  посылок — 
до 10 евро. В этом году 
впервые  стал 

седьмым по посещению 
нашими людьми. «К подоб
ным покупкам я отношусь 
хорошо, поскольку удов
летворение потребностей 

гражданина может про
исходить разными спосо
бами. У человека должно 
быть право на выбор. Но 
некоторые ограничения 

всётаки тоже нужны», — 
заявила замминистра.

Сейчас белорусы могут 
беспошлинно получать 
изза границы посылки 
на сумму не более 00 евро 
в месяц независимо от ко
личества покупок . сли 
лимит превышен, то при
дётся заплатить 30  от сум
мы превышения. Вообще, за 
последние четыре года ко
личество интернетмагази
нов увеличилось в 3,  раза. 

«На 1 января 01  года 
их в реестре было 11 30. 
Прирост за 01  год — 
 более чем на  тысяч еди
ниц», — уточнила Ирина 
Наркевич.

На о а на ос к  ока не б дет
 год

 год

оли ество осылок 
из зар ежны  
интернет магазинов  
которые ри одят 
в елар с  
тол ко за год 
выросло 

в раза
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 пятницу,  декабря, 
в Солигорском доме 
культуры прош л сл т 
молоды  специалистов. 

Из всех прибывших наи-
большими преимущества-
ми пользуются специали-
сты сельского хозяйства  
первые два года к долж-
ностному окладу допла-
чиваются ежемесячно две 
тарифные ставки первого 
разряда, следующие три 
года — три тарифные став-
ки, предоставляется жильё.

Впечатлениями о сво-
их первых местах работы 
с корреспондентом «ІК» по-
делились сами виновники 
торжества. Текст и ото  Вла-
димир мельченя

 о орске 
чествова  

о од  
с е а стов

Марина 
урмако, 

выпускница 
елсельхоз

академии, 
приехала 
в  Но
вополес

ский , работает зоотех
ником селекционером.

“У меня всё как 
в сказке. При-

ехала, вышла замуж за 
главного зоотехника, как 
молодая семья и молодые 
специалисты мы полу-
чили двухкомнатную 
квартиру. В коллективе 
приняли меня хорошо. 
Работой и жизнью до-
вольна.

Александр 
Андру о-
вич, вы
пускник 

елсельхоз
академии, 
работает ин
женером по 

трудо мким процессам 
в  Новополесский . 

“Живу с отцом, по-
этому финансовая 

сторона как–то не вол-
нует, хотя зарплата не-
плохая — ,  млн руб
лей. Работа интересная  
компьютерные дойки 
и другие механизмы на 
фермах требуют постоян-
ного внимания и высокой 
квалификации. 

арья 
авыденко, 

выпускница 
Солигорско
го горно хи
мического 
колледжа, 
млад ий 

сержант внутренней 
службы С , работа
ет диспетчером центра 
оперативного управле
ния таба по ликвидации 
чрезвычайных ситуаций. 

“Родом я из Клецка. 
Но и здесь мне хо-

рошо, снимаю квартиру 
в малосемейном обще-
житии. сли возникают 
финансовые трудности, 
то помогают родители.

 2015 году в Солигорский район  
прибыли для отработки 50 выпускников 
вузов и колледжей.
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По ин ормации Слуц-
кой инспекции природ-
ны  ресурсов и о раны 
окружаю ей среды, 
пло адь произрастания 
бор евика Сосновско-
го в районе на начало 

 года составляла 
,  га и уменьши-

лась к концу года                        
на ,4 га.

По словам ерге  нт -
н в ча, главного специа-
листа инспекции, борьбой 
с этим инвазивным расте-
нием активно занимались 
все организации и пред-
приятия, на чьих землях 
оно было обнаружено. 

«Выкашивание произво-
дилось до октября на всей 
площади произрастания 
борщевика Сосновского — 
31,  га. Землепользовате-

ли обработали 1  га герби-
цидом « рейдер». 

Положительные резуль-
таты не столь впечатли-
тельны, как хотелось бы, 
но они есть. 

тобы добиться больше-
го, нужна долговременная 
и методическая работа, ко-
торая будет продолжена 
в следующем году», — от-
метил Сергей Антонович 
в разговоре с корреспон-
дентом «ІК».

Сегодня наибольшие по-
щади, захваченные борще-
виком Сосновского, обна-
ружены на землях УП 
«Слуцкое ПМС» —  га, 
С  «Знамя» ОАО «Слуц-
кий сыродельный комби-
нат» — ,  га, С  «За-
мостье» ОАО «Слуцкий 
К П» — ,  га.

Владимир ванов

ор ев к ед енно 
сдаёт оз

 пятницу,  декабря, 
начальник отдела 
ар итектуры и строи-
тельства Слуцкого рай-
она и главный инженер 
Слуцкого  проведут 
прямые теле онные 
линии.

С 10.00 до 11.00 прямую 
линию по телефону  1  
проведёт П тр Петр в ч  

ненк , началь-
ник отдела архитектуры 
и строительства Слуцкого 
райисполкома.

С 11.00 до 1 .00 прямую 
линию по телефону  3   
проведёт нат л  д -
р в ч Мельн к, главный 
инженер КУПП «Слуцкое 
жилищнокоммунальное 
хозяйство».

тдел новосте

вон те  ва  ответят

 минувшие вы одные 
–  декабря  в Соли-

горском и опыльском 
района  в места  про-
ведения загонны  о от 
были обнаружены две 
незаконно добытые сам-
ки лося с мбрионами.

В субботу сотрудники 
Солигорской инспекции 
выехали в район деревни 
Сологощ, где накануне 
бригада из 1  охотников 
проводила загонную охо-
ту на косулю и кабана. Со-
гласно поступившей опе-
ративной информации, 

в ходе неё была незаконно 
застрелена самка лося, со-
общает информационный 
портал . .

Обследование местности 
показало  животное за-
стрелили на поле, что ис-
ключает ошибку стрелка. 

олее того, по оставшемуся 
следу было видно, что тушу 
около 00 метров тащили, 
прицепив к машине, в сто-
рону леса, вероятно, желая 
спрятать. Тем не менее 
разделывать её охотники 
не стали — нарушителей 
чтото спугнуло.

В рамках расследова-

ния был задержан прово-
дивший охоту егерь. Он 
признал, что был в курсе 
произошедшего, и всё же 
скрыл факт незаконной 
охоты. герь назвал имя 
стрелявшего — им ока-
зался приезжий охотник 
из Дзержинска. У стрелка 
уже из яли оружие.

Решается вопрос о возбуж-
дении уголовного дела. За 
незаконную добычу самки 
лося с эмбрионом наруши-
тель обязан будет возмес
тить 10  млн рублей.

Похожий случай про-
изошёл и в Копыльском 

районе. После проведения 
коллективной загонной 
охоты на кабана и косулю 
в стороне от основного за-
гона была найдена застре-
ленная лосиха. Как выяс-
нилось позже, она также 
вынашивала детёныша.

В нарушении подозрева-
ется один из охотников  
в течение часа во время 
охоты мужчину никто не 
видел. Копыльский РОВД 
проводит проверку по это-
му факту. Виновному так-
же предстоит выплатить 
10  млн рублей.

тдел новосте

отн к  застре  дв  
бере енн  ос

тсутствие снега не по-
мешает Слуцкому  
создать новогоднее 
настроение горожанам. 

 том году главная лка 
города будет наряжена 
новыми гирляндами, 
шарами с бантами и на-
конечником звездой.

А в микрорайоне « ехо-
ва» появится своя ёлка. ё 
установят во дворе домов 

1  и 1 а по улице Ива-
новского.

Как рассказала «ІК» 
Мар  р а , замна-
чальника производствен-
но технического отдела 
К П Слуцкое К , все-
го в городе будет четыре 
новогодние ёлки  глав-
ная — перед райисполко-
мом, остальные — на улице 
Ивановского микрорайон 
« ехова» , в 11 и 1  город-
ках.

К новогодним праздни-
кам главная ёлка пред-
станет перед горожанами 
в новой иллюминации 
из 0 гирлянд. Также 
конструкцию украсят но-
выми шарами с бантами 
и звездой. Для украшения 
площади закуплены гир-
лянды длиной 00 метров. 
Наряжать главную ёлку 

города начнут после вы-
ходных.

Конструкцию «фонтан», 
которая стояла около ен-
тра детского творчества, 
перенесут в район ехова, 
для украшения центра 
города приобрели новую. 

По словам собеседницы, 
все остальные украшения 
и гирлянды остались с про-
шлого года. Сейчас они на-
ходятся в ремонте. 

Традиционно не забудут 
и про опоры линий элект
ропередачи. Их украсят 

огоньками в виде свечей 
с разноцветными флага-
ми белый, белоголубой, 
голубой и синий . Около 
райисполкома расположат-
ся большие шары с бело
синими флажками. 

ль а а дерина

ак красят к  
к ново одн  раздн ка

Фото  лес  Достанко

ОВ Е:
 гирлянд

звезда наконе ник
новогодние шары 

с антами

П

 рамка  кономической 
модернизации А  « е-
ларуськалий» продол-
жает отделять вспомога-
тельные производства.

Первым в самостоятель-
ное плавание было от-
пущено подразделение, 
которое занимается про-
ектированием. 

Теперь это самостоятель-
ная компания — «Калий-
проект». 

В прошлом году в само-
стоятельную строитель-
ную организацию был вы-
делен «Реммонтажстрой». 
А в нынешнем декабре 
свидетельство о регистра-
ции в качестве самостоя-
тельного предприятия 
получил «Калийспец-
транс» — бывший авто-
транспортный цех пред-
приятия.

Свой автотранспортный 
цех в « еларуськалии» 
появился 0 лет назад. 
С двух машин транспорт-
ный парк увеличился до 
300 единиц всевозмож-
ной техники  бульдозеры, 
самосвалы, погрузчики, 
автогидропод ёмники, 
автобусы, автопоезда. 

Вся эта техника перешла 
в ходе реорганизации но-
вому предприятию. У « е-
ларуськалия» остался 
лишь десяток машин для 
обслуживания руковод-
ства. 

Процесс перехода на са-
мостоятельность полуты-
сячный коллектив транс-
портного предприятия 
воспринял с опаской. ю-
дей беспокоило, что с от-
делением от калийного 
гиганта они потеряют со-
циальные гарантии. 

Руководство обещает, что 
за основу коллективного 
договора «Калийспецтран-
са» будет взят колдоговор 
« еларуськалия», из-
вестный своим широким 
перечнем пособий и льгот. 
Сейчас относительно это-
го идут переговоры между 
администрацией, « ел-
химпрофсоюзом» и Не-
зависимым профсоюзом 
горняков. 

А новое предприятие 
привыкает жить в новых 
условиях хозяйствования. 
« еларуськалий» обещал 
обеспечить дочернее пред-
приятие работой. 

«Калийспецтранс» оста-
нется для калийного ги-
ганта основным исполни-
телем работ. Но придётся 
искать и дополнительные 
рынки, чтобы полностью 
загрузить технику и лю-
дей работой. Здесь ново-
му предприятию придётся 
конкурировать с местны-
ми перевозчиками. Для 
этого «Калийспецтранс» 
создал свой логистический 
отдел. 

Александра етрова

На со орско  
р нке еревозч ков 

р б о

 це е установлена 
линия из ании, которая 
позволяет производить 
до  тонн гранулиро-
ванного комбикорма 
в сутки. 

Оборудование даёт воз-
можность составить смесь 
из  различных ком-
понентов. Производство 
комбикорма в новом цехе 
полностью компьютеризи-
ровано. 

ль а а дерина

Подробности чи-
тайте в ближай-
шем номере « »Фото  лес  Достанко 

к  Х  ввё  в стро  нов  ко б кор ов  е
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Случчанка аталья ну-
чок спросила у редакции 
« ур ера», как стать е-
дом Морозом и Снегуроч-
кой в канун праздников.

Оказывается, подработать 
могут все желающие. лав-
ное, не забыть обратиться 
в налоговый орган и запла-
тить налог.

Преображаемся  
в олшебника.  
Алгоритм действий

Получить разреше-
ние на работу в мест-

ной налоговой инспекции 
и зарегистрироваться как 
физическое лицо.

Заплатить единый 
налог — около 00 ты-

сяч рублей. то даёт право 
месяц работать Дедом Мо-
розом, но только по Слуцку 
и Слуцкому району.

Дать рекламу. На-
пример, на страницах 

местных газет, в соцсетях 
или расклеить об явления. 

Выучить стихи, пес-
ни, загадки. Напи-

сать сценарий и запастись 
конфетами для угощения. 
Учтите, что 0 30 минут 
длится одно выступление. 
И ваших прибауток долж-
но хватить на развлечение 
детей всё это время.

Вызов еда о-
роза и нег ро ки 
стоит  
тыс. р лей.

 заказов               
в ден  ри одится 
вы олнят  в кан н 
Нового года.

то нужно купить
 Костюм Деда Мороза —

от 1 млн рублей шапка, 
борода, пальто, рукавицы, 
мешок для подарков .
 Костюм Снегурочки — 

от 1 млн рублей шубка, 
шапка, варежки .

ак стат  е а н  
едо  орозо   

в ке

Фото  лес  Достанко

овость в тему

Шествие едов 
Морозов

В Слуцке в воскре-
сенье,  декабря, 
в 1 .00 в центре го-
рода традиционно 
пройдёт шествие 
Дедов Морозов и 
Снегурочек. 

Об этом коррес
понденту «ІК» 
сообщили ра-
ботники культу-
ры. По их словам, 
движение сказоч-
ных героев начнёт-
ся с двух сторон  со 
стороны Молодёжно-
го центра и со стороны 
городского парка. Встре-
тятся сказочные герои у 
главной ёлки города.

В Солигорске район-
ный смотрконкурс пер-
сонажей новогоднего 
праздника состоится 
в субботу, 1  декабря. 
Начало в 11.30.

1

2

3

4

!
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 сераду,  снежня, 
у в сцы алодзезнае 

апыльскага ра на 
святары мясцовы  
пры ода  асвяц л  
помн к вяско цам, 
як  ашысцк я 
карн к  расстралял  
 лютага 4  года. 
уда н цтва мемарыяла 

 добра парадкаванне 
мог лка  адбылося 
па н цыятыве мясцо-
вага жы ара ктара 

ашкев ча. а цырымон  
адкрыцця прысутн ча  
 Пет р ттмар, пасол 
ерман   еларус .

Віктар Дашкевіч, па іні
цы яты ве якога і бы  зробле
ны мемарыял, падчас цы
ры моніі сказа  «Думаю, 
што падобнае мерапры-
емства павінна было ад-
быцца гадо  так 0 назад. 
На жаль, такога не адбы-
лося. До гі час хадзілі 
мы  сельсавет, каб нам 
дапамаглі доб ра па рад
каваць могілкі. Але ча мусь
ці сё не хапала срод ка .

У 013 годзе, калі адбы-
лося 0 гадо  пасля гэтай 
тра ге дыі, я звярну ся да 
мяс цовых жы харо  з пра
пановай сабраць гро шы і 
пачынаць гэта доб ра па
рад ка ван не самім, бо н ічо га 
не атрым лі ва ла ся праз ула-
ды. юдзі мяне пад трымалі. 

Але мая іні цы я тыва 
спрынята бы ла ла дай 

неадназначна. Не ведаю 
чаму. Мне давялося звяр-
тацца вышэй — да былога 
губернатара арыса а
ту ры і нават да старшыні 
Палаты прадста ніко , каб 
нешта пачалося.

І калі былі спіленыя дрэ-
вы і кусты, нам падказа  

ог, каб адзначыць па-
мяць загіну шых нейкім 
знакам».

Падчас сваёй прамовы ён 
выказа  падзяку сім, хто 

дапамог рэа лі за ваць пра
ект. эта і прад пры маль
ні кі, і дзяр жа  ныя ар га
ні за цыі Ка пыль ш чы ны, 
лю дзі са Слуц ка, Са лі гор
ска і Мін ска, ва лан цё ры 
бе ла рускіх хры сці ян дэ ма
кра та . Мяс цо выя жы ха ры 
да па ма га лі доб ра парадка
ваць тэ ры то рыю мо гі лак, 
але каб зра біць ме ма ры ял, 
спа трэ бі ла ся да па мо га ін
шых лю дзей.

« лях прывё  мяне  тым 
ліку і да спадара Петэра 
Дэттмара, які адгукну ся 
на маю просьбу», — сказа  
Віктар Дашкевіч.

У гэтым годзе, калі ішла 
пра ца па сталяванні пом
ні ка, адначасова добра

парад ко  ва лася тэрыто-
рыя мо гілак. Тут стаяць 
помнікі з імёнамі забітых 
сялян. Але гэта каля ста 
імёна  са 1  забітых .

І вось калі былі спіленыя 
зараслі  цэнтры могілак, 
выявілася, што і тут ёсць 
пахаванні забітых у той 
дзень 1 3 года.

Праект селяніна ста  
яш чэ больш вялікім. На 
мес цы раней закінутых 
1  безы мен ных магіл былі 
сталяваныя крыжы і над

ма гіл лі — усё гэта таксама 
за кошт мецэната  і працы 
добраахвотніка .

«Мне за сёды складана 
знаходзіцца  тых месцах, 
дзе немцамі і прад ста  ні
камі ерманіі былі забітыя, 
знішчаныя ні  чым не па
він ныя людзі», — сказа  
спа дар Петэр Дэттмар. н 
адзначы , што ідэя і праца 
спадара Віктара Дашкевіча 
вельмі важная для збера-
жэння памяці аб людзях 
і падзеях тых часо .

Спадар Петэр Дэттмар па
дзя кава , што змог узяць 
удзел у ініцыятыве проста-
га селяніна і што ме  маг-
чымасць зрабіць свой унё-
сак у яго справу. «  схіляю 
галаву перад забітымі», — 
сказа  Петэр Дэттмар на-
прыканцы сваёй прамовы. 

 вёс  а одзезнае  
адкр т  е ар я

 Т . Актыв ст ктар ашкев ч на ота 
справа  сваю працу па добра парадкаванн  мог лак 
пачына , кал  яму было  гадо . араз яму . ягле
дзячы на тое, што спадар ашкев ч з я ляецца нвал дам 
па зроку, н дав  пачатую справу да канца.  нават 
мае далейшыя планы.  цырымон  асвяч ння прыня        
удзел  Пет р ттмар, пасол ерман   еларус  на 

ота злева . Фота  лес  Дастанка

Трагедыя 4  года

Вял кая карн кая а ера ыя няме ка фашыс к  
войска  ра одз ла  нашым р г не  а атк  лютага 

 года. 
У тыя дн  не аср дна  л к  за л  каля  

алавек. давалася  што яда м н ла в ск  ало
дзезнае а ыл скага ра на. ле на наст ны дзен  

асля таго  як зн ш ыл  а ошн  вязня  л кага гета 
 лютага  карн к  за л   жы аро  в ск  ало

дзезнае  ад нема лят да стары . ама в ска ыла 
с аленая. 

ыя  то змог я ы  а авал  сва  родны   
аднавяско а . ак на скрайк  сяла ало дзезнае 
 зн кл  мог лк . 

 
алодзезнае

 
а ыл

 
мкав ы
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 декабре Слуцкий са а-
рора инадный комбинат 
отмечает юбилейную 
дату   лет со дня об-
разования. 

«Кур ер» решил сделать 
небольшой экскурс в исто-
рию этого предприятия 
и поговорить с Анатолием 
Куприяненко, который поч-
ти 30 лет стоял у его руля 
и обеспечил выход из от-
стающих в передовые, помог 
выжить с распадом СССР 
и преуспеть в наши дни.

 луцк  са арны  вы 
пр н л  м гк  г в р  
не в луч ем с ст н

—  пришёл на девятом 
году жизни комбината пя-
тым его директором. Мне 
было всего 3  года, но за 
плечами была хорошая 
школа работы на Скидель-
ском и Жабинковском са-
харных предприятиях.

Принял комбинат в тяжё-
лом состоянии  убытки — 
себестоимость сахара была 
выше его розничной цены 
в магазинах, тяжёлые усло-
вия труда, не везде можно 
было пройти по заводу даже 
в резиновых сапогах, теку-
честь кадров составляла 
выше 30 . По техникоэко-
номическим показателям 
среди 30  сахарных заво-
дов СССР слуцкий занимал 
второе место с конца. Но 
имелись и положительные 
моменты. К моему приходу 
уже сложилась основа кол-
лектива с хорошим опытом 
работы как инженернотех-
нических работников, так 
и рабочих. увствовалось 
неудовлетворение резуль-
татами труда и желание 
исправить положение.

Из советов, которые полу-
чал при согласовании моего 
назначения, усвоил два ос-
новных  0  успеха руково-
дителя — уметь не мешать 
работать подчинённым  
уметь внушать подчинён-
ным, что они способны на 
большее, чем сами о себе 
думают.

 П мн те св  первые 
аг  в д л н ст  д рек-

т ра
— ыли изменены при-

оритеты. До моего прихода 
в «героях» ходила смена, 
которая больше нарезала и 
переработала свёклы. Такое 
«геройство» надолго приво-
дило к расстройству всего 
технологического процесса 
и потерям сахара. Отделы 
и службы работали больше 
сами на себя, что напоми-
нало басню « ебедь, ука 
и Рак». Первым моим шагом 

была установлена жёсткая 
планка по переработке 
свёклы и обеспечение рит-
мичной работы. Вторым — 
об единение всех усилий 
на обеспечение качества 
ведения технологического 
процесса — стержня произ-
водства.

Уже в сезон переработки 
свёклы в 1  году хоть 
и с большой натяжкой, но 
был выполнен норматив ос-
воения мощности, впервые 
год закончили без убытков.

 т  е  п м гл  пр -
гресс р вать

— Мы тесно сотрудничали 
с наукой, изучали опыт дру-
гих. Всё это давало эффект, 
но, к моему сожалению, по-
рядка на 30– 0  от ожи-
даемого. Пришёл к выводу, 
что причина во многом от 
«уравниловки», когда опла-
та труда практически не за-
висела от его результатов, 
и от того, что профсоюзы 
защищали в основном без-
дельников и пьяниц. 

Власти искали выход, как 
поднять производитель-
ность труда. Культивирова-
лись различные передовые 
опыты. Обязали и нас вне-
дрять один из таких на вы-
бор.  выбрал опыт ВАЗа.

Оказалось, у ВАЗа и са-
харного много общего  
непрерывная технологи-
ческая линия, все служ-
бы централизованы и на-

правлены на обеспечение 
работы основной технологи-
ческой линии. Опыт ВАЗа 
позволял делать неслыхан-
ное в то время — возмож-
ность повышать зарплату 
ИТР и рабочим в зависи-
мости от результатов труда 
до 0 . На мой же взгляд, 
повышение заработка — это 
не только улучшение ма-
териального благосостоя-
ния, но и важный фактор 
повышения самооценки, 
уважения окружающих. 
Привлекало, что их система 
предусматривала создание 
сквозных бригад с полно-
мочиями по самоуправле-
нию — участники процесса 
могли почувствовать себя 
хозяевами на предприятии. 
На мой взгляд, руководите-
ли, которые руководят по 
принципу «я царь, и бог, 
и воинский начальник», 
не привлекая к участию 
в управлении подчинён-
ных, многое теряют.

Опыт был адаптирован 
к нашим условиям и «по-
пёрло»  ежегодный прирост 
об ёмов производства, рост 
производительности труда 
на 0 , рост прибыли так-
же на 0 . На нас обра-
тили внимание в Москве, 
зачастили инструкторы. 
В 1  году завод был за-
несён в списки предпри-
ятий по распространению 
передового опыта, ежегодно 
начали проводиться всесо-
юзные отраслевые семи-
нары. Пришлось и самому 
выступать на семинаре 
в К КПСС.

 се пр блемы был  
п ад

— Нет, скоро появились 
новые. После развала СССР 
без поддержки государства 
нам было не выжить, и я ре-
шился подготовить письмо 
с изложением проб лем на 
имя президента страны. 
Доработали текст письма 
с коллегами других заво-
дов, согласовали по инстан-
циям, и оно нашло адре-
сата. Оперативно были в 
основном решены поднятые 
проблемы, мы получили не-
который доступ к валюте 
для закупки сахарасыр-
ца, получили возможность 
зарабатывать валюту. а-

стично были защищены от 
недобросовестной конку-
ренции. ти меры помогли 
спасти сахарную отрасль от 
разорения.

До этого нас агитировали 
взять предприятие в арен-
ду.  отказывался, наде-
ясь, что скоро из союзного 
министерства получим 
деньги для реконструк-
ции. Но с развалом Союза 
было ясно, что денег уже ни-
кто не даст, и аренда была 
как раз кстати  позволяла 
оставлять у себя прибыль 
и направлять её на разви-
тие. Договор на аренду мы 
заключили в 1  году. 

Занялись реконструкцией  
взяли на вооружение про-
грессивные технологии, за-
имствованные из Р  и Да-
нии. В результате мощность 
предприятия увеличилась 
в два раза, только на эко-
номии топлива получили 
около  млн долларов в год. 

кономили на всём, в том 
числе и на зарплате, всю 
прибыль направляли на 
развитие и гашение креди-
тов. ыли наработаны обо-
ротные средства. За всё своё 
существование комбинат не 
пользовался инвестициями 
государства. В 1  пред-
приятие было акциониро-
вано.

Сейчас по техническому 
состоянию и технологии 
комбинат соответствует 
европейскому уровню, мно-
го лет подряд признаётся 
лучшим сахарным заводом 
стран Таможенного союза. 
Сегодня это не просто за-
вод — это картинка.

 а  успе   эт  уда-
ча  ам твер енна  
раб та  ь  эт  аслуга

—  низко склоняю голо-
ву перед главными специ-
алистами, начальниками 
отделов и рабочими — это 
профессионалы — за их не-
казённое стремление хоро-
шо работать. то главная 
причина и основное слага-
емое успеха. Особые слова 
благодарности хочу выска-
зать людям, с которыми мне 
посчастливилось работать  
Светлане Тюнниковой, 
Вере Кернажицкой, На-
дежде Добролет, Наталье 
Михнюк, Николаю Керна-
жицкому, еннадию отен-
ко, Александру Жданову, 
Михаилу ухолу, еониду 
Подлипскому, арисе Ав-
дусь, рию орбатко, Вла-
димиру кимовичу и мно-
гим другим добросовестным 
профессионалам — их так 
много, что назвать всех нет 
возможности.

 ыне н  д рект р 
к ла  Прудн к к н-

сульт руетс  с вам
— Отношения у нас нор-

мальные. Николай Пруд-
ник — мой воспитанник, 
и он не подводит, а это для 
меня главное. 

Мы взяли его на работу, 
когда он учился заочно 
в институте, на должность 
заведующего свеклопун-
ктом. 

Сейчас другое время, за-
вод работает в других усло-
виях и принципы управле-
ния у Николая Прудника, 
соответственно, другие. Но 
главное, что он продолжил 
развитие предприятия. 

 благодарен и доволен 
тем, что он не остановил 
процесс реконструкции 
и сохраняет коллектив, 
выдвигает молодых пер-
спективных работников на 
руководящие должности.

 т  спытываете  
пр д  сег дн  м м  
ав д управлен
— Испытываю гордость 

и выражаю большую бла-
годарность людям, которые 
там работают, поддержива-
ют наши традиции. 

Предприятие не стоит 
на месте, развивается. Спа-
сибо за это!

натолий уприяненко

е одня то не росто 
завод  то карт нка

А АТ И  П И . одился 4 июня  года 
в Алтайском крае. Перед началом войны семья пере-
е ала в краину. кончил Смелянский те никум пи евой 
промышленности и заочно Московский нергетиче-
ский институт. аботал в разны  должностя  на Ски-
дельском и абинковском са арны  завода . С 4 по 

 годы  директор Слуцкого са арора инадного 
комбината. енат, имеет дву  сыновей, трое внуков 
иодного правнука. Фото  лес  Достанко  

Историческая справка

1960  овет инистров 
 ринял решение 

о строител стве в л -
ке са арного завода. 

троител ство на алос  
в  г.

 ол -
ен ервый са ар. 

  од и-
сан акт ри мки ервой 
о ереди л кого са ар-
ного завода.
1967  освоено роиз-
водство са ара из им-

ортного са ара сыр а.
1970  вст ила в строй 
вторая о еред  завода  
рафинадный е .
1972  введ н в кс л -
ата ию е  расфасовки 
са ара.
1976  риказом мини-
стра и евой ромыш-
ленности  л кий 
са арорафинадный завод 

рео разован в л кий 
са арорафинадный ком-

инат. 
1992  ред риятие ста-
ло арендным.
1996  завод рео ра-
зован в  л кий 
са арорафинадный ком-

инат .
2007  введ н в действие 
жомос шил ный е
2014  с то ная ере-
ра отка са арной св -
клы достигла свыше 

  тонн.

 “ -

Т -

Р

Руководители 
предприятия
1960-1961  лек-
сандр ванови  

ивоваров
 ван 

ригор еви  ален-
ко 

 осиф 
гнат еви  ал тис

 Влади-
мир лександрови  
Никитенко
1974-2003  на-
толий авлови  

рияненко
2004 — сегодня  
Николай авлови  

р дник
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акануне про есси-
онального праздника 

нергетиков, который 
отмечается  декабря, 
корреспондент « » 
побывала на Слуцком 
П Се. ак оказалось, 
у слуцки  нергетиков 
есть е  один повод для 
торжеств  предприятию 
«Слуцкие лектри ческие 
сети» исполнилось 

 лет.

Сегодня это предприятие 
осуществляет электроснаб-
жение Слуцкого, Солигор-
ского, юбанского, Старо-
дорожского и Копыльского 
районов, принимает и пере-
даёт электроэнергию в дру-
гие регионы. В его состав 
входит подстанция « ело-
русская», связывающая 
энергосис темы еларуси 
и России. то единственная 
в стране подстанция с на-
пряжением 0 кВ.

овесники  
« еларуськалия»

Свою историю Слуцкие 
электросети отсчитывают 
с 30 сентября 1 0 года, ког-
да было создано предпри-
ятие на самостоятельном 
балансе — Слуцкий сетевой 
район со штатом 0 человек. 

В то время уже началось 
строительство калийно-
го комбината и города 
шахтёров — Солигорска. 
Имеющихся мощностей 
от воздушных линий 
«Слуцк– ижевичи» не хва-
тало. 

Поэтому в середине 1 0х 
годов в нашем регионе на-
чалось возведение новых 
подстанций и распредели-
тельных сетей. 

 квартиры   
свет и тепло

Слуцкие электросети яв-
ляются самым крупным 
филиалом РУП «Минск
энерго», здесь работают 
10 3 сотрудника. С 003 
года электросети нача-
ли обеспечивать тепло-
вой энергией Солигорск. 
Для этого была построена 
миниТ . В 011 году на 
баланс предприятия пере-
шла слуцкая котельная 1 
теперь миниТ , которая 

снабжает теплом большую 
часть города. 

При одится  
работать в поле

Устроиться на работу 
в Слуцкие электросети 
можно на конкурсной ос-
нове. Средняя зарплата 
сотрудников предприятия 
выше, чем средняя по рай-
ону. 

Однако труд на предпри-
ятии не из лёгких. ывает, 

что во время стихии — снеж-
ной бури, дождя и грозы — 
происходят аварии с лини-
ями электропередачи. 

Специалисты в непогоду 
выезжают на место и опе-
ративно ликвидируют по-
следствия стихии. 

«Мы сутками можем на-
ходиться в поле, — расска-
зывает ндре  кев ч, 
заместитель директора 
Слуцкого П Са. — Поэтому 
автомобили предприятия 
оборудованы генераторами, 
благодаря которым можно 
подключить необходимый 
инструмент, разогреть пи-
тание и вскипятить воду. 
В районах у нас есть не-
большие гостиницы и ком-
наты отдыха». 

Музей нергетики
В декабре 01  года на 

предприятии открылся 
музей. го стенды и экспо-
наты отражают разнообраз-
ные стороны жизни П Са  
производство, заслуженные 
люди, работа профсоюзов. 

Нес т дя  свет  те о 
Слуцким лектросетям исполнилось 55 лет

                                       Из нергетики не у одят 

Анатолий рамцевич,
директор илиала 

Слуцкие лектрические сети  
П инск нерго

“Мне кажется, что из энергетики 
сложно уйти в другую отрасль. 

На нашем предприятии много людей, 
которые на протяжении долгих лет 
здесь трудятся, некоторые работают 
целыми семьями. Они передали нам 

хорошее наследство, которым по праву 
можно гордиться.

Первое  
электричество 
в Слуцке
1916  введена 
в действие ервая 
динамо машина для 

астного кинемато-
графа  

 дизел  
с маломо ным гене-
ратором еременно-
го тока  рас оложен-
ный в ане  
1927  дизел  
с генераторами 

 и  кВт  кото-
рый разме ался 
в здании ывшей 
кал винистской 

еркви  
1936 — стала ра-

отат  я о еред  
городской лектро-
стан ии с дв мя кот-
лами и т р инами о 

 кВт

   
31 структурное 
подразделение

51 подстанция 
напряжением 
35-110 кВ

3 мощные 
подстанции 
330-750 кВ

Солигорская 
мини-ТЭЦ

Слуцкая 
мини-ТЭЦ

     

Фото  настасия рловская

ей длин линий ле т о е ед и
и одст н ий о сл ив ем

Сл им С в тит то от н ть
и и Сл до С лин и о тно

 зоне сплуатац   обслуж ван  луц о о П а 
15 30 м л н  ле тропереда   подстанц  

10,2 тыс. км ВЛ напряжением 0,4-10,0 кВ, 
1,5 тыс. км ВЛ 35-110 кВ, 
426 км ВЛ 330 кВ, 
169 км ВЛ 220 кВ, 
35 км ВЛ 750 кВ, 
2,9 тыс. км ПС 10,0 кВ, 50 ПС 35-110 кВ, две ПС 330 кВ 
    и одна ПС 750 кВ с трансформаторной мощностью 1000 МВА, 
    реакторной — 220 МВАр и шестью ВЛ 330 кВ 

нфо рафика  лия Гон аренко
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Мнение гимназистов
р ст на танкев ч 

info@kurjer.info

олее семи лет назад 
Слуцкая гимназия   
до  года  СШ   

поддержала международный 
проект «Школы  партн ры 
буду его». « ур ер» за-
глянул в гимназию, чтобы 
узнать о том, как ид т работа 
в рамка  той инициативы 
и чем сегодня жив т школа 
с углубленным изучением 
немецкого языка.

лассы, курсы  
и поездки

Учащиеся гимназии   с на-
чальной школы изучают не-
мецкий язык. С первого дня 
занятий тут здороваются и про-
щаются на немецком. Детям 
это нравится. И чем старше, 
тем больше ребята углубля-
ются в изучение иностранного 
языка.

Успевающие старшеклас
сники «сметают» награды 
в олимпиадах по немецкому 
и не только , ездят на язы-

ковые курсы, на стажировки, 
в международные лагеря, 
на пробное обучение в универ-
ситетах ермании, в строй
отряды, участвуют в научных 
и творческих проектах Инсти-
тута им. ёте в Минске и По-
сольства ермании в еларуси.

За минувший год гимнази-
сты, к примеру, участвовали 
в мастерклассе по кулина-
рии «Здоровая и вкусная еда» 
в резиденции посла ерма-
нии  праздновании летия 
воссоединения ермании  
летнем волонтёрском лагере 
в епеле  летнем языковом 
лагере в Друскининкае  ма-
стерклассе по строительству 
моделей кораблей в бутылке. 
Некоторым ребятам посчаст-
ливилось провести несколько 
недель на языковых курсах 
в ермании, подтянуть язык 
и познакомиться с немецкой 
культурой и бытом. имназия 
также реализовала пилотный 
проект на базе детского сада 

 , где малышей знакомили 
с азами немецкого языка с по-
мощью зайчонка анса.

Все мероприятия абсолютно 
бесплатные, ученикам в рам-
ках инициативы « колы  
партнёры будущего» предостав-
ляются стипендии и оплачива-
ются все расходы. К слову, во 
всех проектах общение ведётся 
на немецком языке с участи-
ем специалистов и волонтёров 
из ермании.

емецкий в школе
В рабочих планах учителей 

кафедры немецкого языка гим-
назии  не только уроки, но 
и многочисленные меропри-
ятия инициативы « колы  
парт нёры будущего», в том 
числе и образовательные се-

минары и стажировки. «Дела-
ем мы это с удовольствием, — 
говорит аталь  рак  одна 
из семи учителей немецкого 
языка гимназии. — Мы все 
единомышленники, хотим 
работать, творить, друг друга 
поддерживаем, и поэтому всё 
у нас получается».

Учителей огорчает то, что 
многие родители считают 
немецкий язык бесперспек-
тивным и говорят, что только 
изучение английского приго-
дится их ребёнку в этом мире. 
«Такое отношение к языкам 
скорее стереотип. колы 
с изуче нием английского се-
годня не могут предоставить 
своим учащимся столько воз-
можностей, сколько есть у нас. 
Родители также должны знать, 
что на базе немецкого языка 
выучить английский гораздо 
проще», — говорят педагоги.

Кстати, в гимназии в рам-
ках проекта « колы  парт
нёры будущего» Институт 
им. ёте регулярно про-
водит экзамен по не-
мецкому языку. По ре-
зультатам экзамена 
учащиеся получают 
международные язы-
ковые сертификаты.

 «Мы будем рабо-
тать, стараться, под-
держивать интересы 
детей. Планируем 
привлекать учащих-
ся города изучать 
немецкий с первого 
класса. Потом мы будем 
из них делать специали-
стов в области немецкого 
языка», — говорит р -
на урб .

етя  н жен в од за реде  
трад онно  ко

имназия 2  

С 00  года инициативу координирует е-
деральное министерство иностранных дел 

ермании, а реализуют её в сотрудничестве 
с ентральным управлением школ за ру-
бежом, Институтом им. ёте, ерманской 
службой академических обменов и Служ-
бой педагогических обменов Конференции 
министров культуры и образования земель 

едеративной Респуб лики ермания.

Ирина урбо,  
заместитель директора по учебно  
методической работе гимназии  2 

“ Для наших ребят открыва-
ются новые возможности, 

и они открывают чтото новое в себе. 
Плюс они теряют языковой барьер 

и забывают, что общаются на 
иностранном языке. Детям 
нужен выход за пределы тради-
ционной школы, живое обще-
ние с носителями языка, и мы 
очень рады, что у нас есть та-
кая возможность, что именно 
наша гимназия попала в этот 
проект. Сложно сказать, как 
бы мы развивались дальше, 
если бы не присоединились 
к инициативе « колы  пар-
тнёры будущего». Поначалу 

нам было непросто, но мы бы-
стро втянулись,  а к хорошему 
быстро привыкают. Мы ви-
дим реальные результаты, 
проект приносит огромную 
пользу.

«Школы  партн ры буду его» сокращ нно  или по русски П

2500
школ примерно 
об единяет программа 
во всём мире

инск 

озыр  

рша

родно

л к 

олоде но

колы партн ры  
в городах еларуси

 
 улучшить качество преподавания не-

мецкого языка в школахпартнёрах  
 укрепить связи и сотрудничество в е-

ларуси и других странах мира  
 расширить знания о ермании и раз-

вить положительное отношение к немец-
кому языку и культуре.

Перспективы  
и оценки

Институт им. ёте и Посоль-
ство ермании в еларуси со-
трудничают с гимназией   
в Слуцке с самого начала ини-
циативы « колы  партнёры 
будущего» в 00  году. 

«Наше сотрудничество даёт 
массу возможностей, и я оце-
ниваю наше участие в проекте 
только с положительной сто-
роны, — говорит лександр 

а ч ц  директор гим-
назии . — то и общение 

на немецком языке, и страно-
ведение, наши ребята изуча-
ют культуру, быт и традиции 

ермании. лагодаря нашему 
участию в инициативе гимна-
зии оказывается и материаль-
ная поддержка. Например, мы 
смогли открыть и оборудовать 
в школе ентр немецкого язы-
ка и культуры».

В ноябре этого года руко-
водители школпартнёров 
проекта вместе с представи-
телями Министерства образо-
вания еларуси и областных 
органов посетили ерманию 

по приглашению немецкого 
ентрального управления по 

делам школ за рубежом. Они 
побывали в немецких школах 
и познакомились с системой 
образования ермании.

«Меня порадовало то, что, 
сравнив немецкие школы 
с нашей, я понял, что в нашей 
гимназии преподавание язы-
ка ведётся на очень высоком 
уровне», — делится Александр 
Казючиц.

По словам Ра к  асс н-
ч ка  ксперта по немецкому 
языку Института им. Гёте 
в инске и координатора 
инициативы , гимна-
зия   самая маленькая из 
белорусских школпартнёров 
и в то же время одна из луч-
ших. « ё учащиеся регулярно 
демонстрируют прекрасные 
результаты на тестах немец-
кого языка, школа активно 
участвует в наших проектах, 
и учителя охотно углубляют 
свои познания в методике пре-
подавания», — говорит он.

В планах завтрашних вы-
пускников — поступление 
в вузы. И практически каждый 
из них надеется тем или иным 
образом связать своё будущее 
с немецким языком, а по воз-
можности поехать учиться, 
путешествовать или жить 
в ермании. Но это завтра. 
А пока — сдача экзаменов на 
сертификаты немецкого язы-
ка, а также празднование Рож-
дества так, как его отмечают 
в ермании. имназисты вме-
сте с учителями сделали ад-
венткалендарь и каждый день 
открывают по окошку, ведя об-
ратный отсчёт к празднику.

рослав  
Са ронов

“ отел уз-
нать о не-

мецкой культуре, улучшить 
немецкий, поучаствовал 
в конкурсе видео — поехал 
во ранкфуртнаМайне на 
три недели. кола у нас хо-
рошая, за 10 лет язык уже 
выучил так, что смог сво-
бодно об ясняться на улице 
и в магазине.

гор  
естеренко 

“  был 
в языко-

вом лагере в Друскининкае, 
также участвовал в теат
ральной группе Института 
им. ёте. Вместе с Аней Ряб-
цевой и ребятами из других 
городов мы представляли 
спектакль на немецком 
языке в Минске, Санкт
Петербурге и онне. У меня 
всегда был страх перед обще-
нием на иностранном, а бла-
годаря этой инициативе 
я переборол свой страх. 

адежда  
Покотилюк

“ е т о м 
в м е с т е 

с белорусскими и немецки-
ми школьниками я была во-
лонтёром  в епеле. Мы по-
могали одиноким пожилым 
людям с ремонтом, изучали 
историю Великой Отече-
ственной войны, делали ин-
тервью с ветеранами, собира-
ли воспоминания. В октябре 
мы с ответным визитом езди-
ли в ерманию, где показали 
фильм о своей работе.

катерина  
ласевич

“  побы ва
ла в язы-

ковом лагере в ермании 
и приняла участие в не-
скольких проектах Инсти-
тута им. ёте. Участвовала 
в творческой мастерской не-
мецкой художницы и рисова-
ла международный комикс 
«Вокруг света за 0 дней».  
Также заняла 3е место в 
конкурсе тестеров и 1е — 
в конкурсе рождественских 
открыток.

Марина  
Мелешко

“  побыва-
ла в в-

ропейском университете 
Виадрина во ранкфурте
наОдере, посещала лекции 
и семинары по лингвистике, 
международным отношени-
ям и праву. Учиться там не 
так сложно, как я представ-
ляла. сли выучить язык, то 
это вполне возможно.

Фото  нна е енко

атериал публикуется на правах рекламы
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де приобрести 
новогоднюю ель

Çàêàí÷èâàåòñÿ 2015 ãîä, 
íà ïîðîãå Íîâûé 2016-é! 
Òðàäèöèîííî íîâîãîäíèå 
ïðàçäíèêè íå îáõîäÿòñÿ áåç 
¸ëêè.

ÃËÕÓ «Ñëóöêèé ëåñõîç» îðãàíè-
çóåò ñ äåêàáðÿ ïðåäíîâîãîäíþþ 
ïðîäàæó åëåé âî âñåõ ëåñíè÷å-
ñòâàõ ëåñõîçà. 

Òàêæå ñ 21 äåêàáðÿ áóäåò îð-
ãàíèçîâàíà åæåäíåâíàÿ ïðîäàæà 
íîâîãîäíèõ åëåé â ã.Ñëóöêå: ó àä-
ìèíèñòðàòèâíîãî çäàíèÿ ëåñõî-
çà, âîçëå óíèâåðìàãà «Ñëóöê», 
ïî óë. Ñîöèàëèñòè÷åñêîé (11 â/ã) 
è â ã.Ìèíñêå ïî óë.Äîëãîáðîäñêîé, 
ä.3.

Çàãîòîâêà íîâîãîäíèõ åëåé ðà-
áîòíèêàìè ÃËÕÓ «Ñëóöêèé ëåñõîç» 
ïðîâîäèòñÿ íà ñïåöèàëüíî ñîç-
äàííûõ ïëàíòàöèÿõ ïî âûðàùè-
âàíèþ åëåé, íà ëèíèÿõ ýëåêòðîïå-
ðåäà÷è, íà âûðóáàåìûõ ëåñîñåêàõ 
ãëàâíîãî ïîëüçîâàíèÿ, íà ïðî÷èõ 
îáúåêòàõ, ãäå ðàçðåøåíû ëåñî-
ñå÷íûå ðàáîòû.

Íàïîìèíàåì ãðàæäàíàì Ñëóö-
êîãî ðàéîíà î òîì, ÷òî çà íå-
çàêîííóþ âûðóáêó íîâîãîäíèõ 
åëåé ïðåäóñìîòðåíà ìàòåðèàëü-
íàÿ îòâåòñòâåííîñòü â ðàçìåðå 
äî 50 áàçîâûõ âåëè÷èí. Àäìèíè-
ñòðàöèÿ ëåñõîçà ïðîñèò ãðàæäàí 
çàáëàãîâðåìåííî ïîçàáîòèòüñÿ î 
ïðèîáðåòåíèè íîâîãîäíèõ åëåé.

Стоимость новогодней ели
Установлены от скные ены 
на новогодние ели в зависимости 
от высоты и места реализа ии

до 1 метра до 2 метров до 3  метров
Лесничество — 54 000 рублей

Торговые площадки 
в Слуцке — 60 000 рублей

Лесничество — 66 000 рублей
Торговые площадки 

в Слуцке — 75 000 рублей

Лесничество — 96 000 рублей
Торговые площадки 

в Слуцке — 102 000 рублей

Подробнее о ценах 
можно узнать 

в плановом отделе 
лесхоза по телефону 

8(01795) 6 30 90

ÃËÕÓ "Ñëóöêèé ëåñõîç" ÓÍÏ 600195028

ÑÏÎÐÒ ² ÌÎËÀÄÇÜ

кт р  апска
vika@kurjer.info

 свои  лет одиннадца-
тиклассник икита Шу-
манский уже двукратный 
победитель республи-
кански  соревнований 
по тяж лой атлетике и 
бронзовый приз р чемпи-
оната  среди мужчин.

В беседе с корреспонден-
том « » спортсмен расска-
зал, с чего начинал, что его 
мотивирует, кого считает 
кумиром и какие у него 
планы на будущее.

а отелось стать 
сильным

В зал тяжёлой атлетики 
Никита пришёл в 010 году. 
Пригласил его туда дядя 
и тренер по совместитель-
ству Василий уманский. 

щё тогда 1 летний маль-
чуган, посмотрев, как за-
нимаются ребята постарше, 
загорелся желанием стать 
сильным человеком. Но 
профессионально Никита 
начал заниматься тяжёлой 
атлетикой в 01  году.

Первые состязания
В середине 01  года уча-

щийся С   отправился 
на свои первые соревнова-
ния — на республиканскую 
спартакиаду среди специ-
ализированных учебно
спортивных учреждений 
профсоюзов. Она прошла 
удачно  Никита занял тре-
тье призовое место.

«Ребята, выступавшие 
на спортивном мероприя-
тии, были старше меня на 
1–  года.  не ожидал, что 
у меня чтото получится, 
но всё вышло удачно. И я 
этому рад», — вспоминает 
собеседник.

спе  мотивирует
По словам юноши, зани-

маться тяжёлой атлетикой 
его мотивирует успех.

«Когда у меня чтото по-
лучается, в душе появля-
ется приятное ощущение, 
которое придаёт силы. А на 
самих тренировках она 
душа  отдыхает, а тело 

работает», — поясняет Ни-
кита.

У спортсмена два куми-
ра — его тренер Василий 

уманский и двукратный 
олимпийский чемпион 
Илья Ильин.

огда соперники  
сильные ребята

К своим соперникам мо-
лодой человек относится 
с уважением, многих из них 
считает достойными конку-
рентами. 

«После травм тяжело до-
гонять соперников и вос-
станавливать результат. 
Из серьёзных проблем 
со здоровьем у меня были 
повреждение нерва под ло-
паткой, сухожилия на лок-
те и ахиллова сухожилия. 
Но, к счастью, сейчас всё 
хорошо, всё на месте», — 
рассказывает Никита у-
манский.

собый  
под од 
тренера

Трениру-
ет слуцкого спор-
тсмена Никиту у-
манского его родной 
дядя Василий уман-
ский, бронзовый призёр 
Олимпийских игр среди 
ветеранов, рекордсмен 
мира среди ветеранов по 
тяжёлой атлетике, чемпи-
он мира среди ветеранов по 
тяжёлой атлетике. 

В июне 01  года Василий 
Анатольевич стал бронзо-
вым призёром чемпионата 

вропы в Англии. 
Как рассказывает Ники-

та, тренер ко всем своим 
воспитанникам подбирает 
индивидуальный подход. 
Особое внимание уделяет-
ся тем движениям, которые 
у юных спортсменов плохо 
получаются. 

«Тренирует профессио-
нально. Подготовил много 
мастеров спорта», — с гор-
достью, но без предвзятости 
говорит тяжелоатлет.

 плана   не 
останавливаться

После школы Никита пла-
нирует поступить в У на 
военный факультет специ-
альность «юрист»  и начать 
подготовку на международ-
ные соревнования. 

«Останавливаться на 
достигнутом я не плани-
рую», — говорит юный 
спорт смен.

однят  десят  тонн 
за одн  трен ровк

Мнение

Анжелика 
довиченко,

мать Никиты

“В младших 
классах Ни-

кита был самый 
маленький и часто 
болел. Изза этого он 
очень переживал. По-
том занялся тяжёлой 
атлетикой. В итоге ре-
шил две проблемы  стал 
физически развитым 
и поправил здоровье. 
В своё время сын ходил 
на плавание, занимал-
ся вокалом, музыкой 
играл на скрипке  — 

искал себя.  никогда 
не заставляла его вы-
бирать тот или иной 
кружок, Никита 
всё решал сам.

гриф   кг

гр зовые диски 
лины   

о   и  кг

З!

А И. а тренировки в спортив-
ный зал СШ  юный тяжелоатлет 

одит 4–  раз в неделю. анятия 
длятся как минимум два часа. Фото  
Виктория апская
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орогие ребята  ед Мо-
роз уже получил первые 
письма и открытки от 
вас. н очень обрадо-
вался, что вы про него 
не забываете и верите 
в новогоднее чудо. сли 
вы не успели написать 
письмо олшебнику, обя-
зательно сделайте то.

Не забывайте, что Дед Мо-
роз ждёт от вас не просто 
писем, а открыток, которые 
вы можете сделать своими 
руками. Пока же предлага-
ем почитать письма, кото-
рые успели дойти до ело-
вежской пущи. 

Подари  
нам мороженое

«Всем новогодний привет! 
Меня зовут Татьяна обан. 
Мне  лет. Мне нравится 
учиться», — рассказала ма-
ленькая случчанка в своём 
письме. Татьяна любит гу-
лять со своей семьёй на све-
жем воздухе. А ещё у девоч-
ки есть младшая сестричка 
Марина, которой 3 годика. 

«Наше самое любимое за-
нятие — это просмотр муль-
тиков и поедание мороже-
ного. Мультики есть всегда 
на компьютере, а вот моро-
женое в холодильнике — 
не всегда. Дедушка Мороз! 
Ты как главный изобрета-
тель мороженого не мог бы 
подарить нам коробочку 
этого лакомства, кило этак 
три » — просят сестрёнки. 
В подарок Дедушке Морозу 
девочки прислали замеча-
тельную открытку. 

уду медвежонком
«Пишет тебе Владик ну-

чок, мне  лет.  хожу в са-
дик. юблю помогать папе 
по хозяйству. А ещё люблю 
кататься на велосипеде 
и на льду», — пишет в сво-
ём письме Владислав. На 
новогодний утренник маль-
чик пойдёт в костюме мед-
вежонка. Он рассказывает, 
что у него есть сестрички 

Наталья и Александра 
и брат Вова. Для Дедушки 
Мороза Владик нарисовал 
праздничную ёлочку.

юблю плести  
из резинок

«Меня зовут София Про-
копович, мне  лет и я учусь 
в 3 классе. У меня есть ко-
шечка Маркиза.  люблю 
плести из резинок брасле-
ты, бусы и кольца. В по-
дарок Деду Морозу София 
прислала красивую открыт-
ку, которую сделала своими 
руками. 

Волшебник оценил труд 
девочки и решил повесить 
рисунок в своём доме в е-
ловежской пуще. 

Порадуй младшего 
братика

Прислала открытку Деду 
Морозу и Валерия Севрук. 
«У меня есть брат Влад, мы 
с ним двойняшки, нам 13 
лет. Также у нас есть млад-
ший братик Арсений, кото-
рому 3 годика.  бы очень 
хотела, Дед Мороз, чтобы 
ты пришёл к нам в гости и 
обрадовал младшего бра-
тика!» — просит в письме 
Валерия. 

елаю счастливого  
ового года

Прислала письмо Деду 
Морозу Диана нкович из 
деревни Знамя Слуцкого 

района. Девочке  лет, она 
учится во втором классе.

«  хочу рассказать свой 
стишок Деду Морозу, — 
признаётся Диана. — Пись-
мо мне помогает писать 
мама. Но в следующем 
году я справлюсь с письмом 
сама».

Девочка желает Деду Мо-
розу счастливого Нового 
года и здоровья. 

Мой брат служит  
в армии

«Здравствуй, Дедушка 
Мороз и Снегурочка! Меня 
зовут Даша и мне почти 
10 лет.  учусь в  классе, 
учусь хорошо», — рассказы-
вает в своём письме Дарья 

Мостович. 
Девочка рассказывает, 

что хочет в подарок модную 
сумку и планшет. А ещё она 
очень скучает по своему 
старшему брату, который 
сейчас служит в армии. 

Для Дедушки Мороза 
Даша прислала чудесную 
открытку.

«Снежный дом» 
для еда Мороза

Влада урбалиева при-
слала Деду Морозу два чу-
десных рисунка. На одном 
изображён зайчик, а на 
втором — зимний пейзаж. 

Влада ходит в детский са-
дик, занимается аэробикой, 
рисованием и готовится 

пойти в первый класс. 
Она мечтает получить от 

Деда Мороза письмо с по-
здравлениями.

При оди наряжать 
лку
Захар Дубина ждёт Деда 

Мороза в гости. му  лет. 
В этом году он пошёл в пер-
вый класс. Мальчик стара-
ется хорошо учиться и знает 
почти все буквы.

«У меня есть младшая се-
стра Сашка, — рассказы-
вает Захар. — й два года, 
и мы дружим.  её защи-
щаю и люблю. Приходи 
к нам в гости, Дед Мороз, 
будем вместе наряжать 
ёлку!»

де а те откр тк   
д я еда ороза

Т СТ   А М А. Такую открытку для 
еда Мороза прислала Татьяна обан из Слуцка. 

С М А  Т Т А. ткрытку а ар убина сделал 
для еда Мороза вместе с мамой.

П А С Ш . арья Мостович оказалась твор-
ческой девочкой. ед Мороз обрадовался е  открытке.

ак писать письма 

В кан н раздников 
р ер  на ал свою тра-

ди ионн ю ак ию для 
детей од названием 
На иши ис мо ед  
ороз . В том год  

мы редлагаем вам не 
росто исат  ис ма 
ед  ороз  а ри-

слат  ем  открытк . 

ВА ОЕ
ОВ Е  

ткрытка должна ыт  
сделана своими р ками. 

ришлите открытк  
вместе с ис мом 
до  дека ря на 

о то вый адрес: а я 
  л к  или 

ринесите в редак ию 
о адрес : г. л к  л. 
омсомол ская  . 

В ис ме о язател но 
кажите номер телефо-

на родителей и домаш-
ний адрес.
Все ваши ис ма о-

итает ед ороз и за 
нескол ко дней до Ново-
го года рид т к некото-
рым детям в гости. 

Ва а не урочка

КАРНАВАЛЬНЫХ 
КОСТЮМОВ

Для детей от 3 до 10 летДля детей от 3 до 10 лет У
Н
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Паважаны 
Р  

!
чыра віншуем цябе 

з Днём нараджэння!
Вялікіх асабістых 

поспехаў, дабра 
і ўдачы табе!
алект  ур ера  

ано ны 
Р  

чыра вітаем і віншуем 
цябе з Днём нараджэння!

Няхай сённяшняя 
армейская служба пакіне 
толькі добрыя ўражанні!

Поспехаў, здароўя 
і бадзёрага настрою!

алект  ур ера  

Паважаны 
 Р  

Дасылаем нашы 
сябро скія віншаванні да 
Дня Вашага нараджэння!

Зычым вялікага 
сямейнага шчасця, 

плёну ў працы і ўдачы 
ва ўсіх захапленнях!
Поспехаў і здароўя!

алект  ур ера

оздрав ен я

Поздравьте своих 
родных и близких 
через «Кур’ер» по

тел.182

ст  овод оздрав т
«Кур ер» подсказывает, что свой День рождения отмечает
1  декабря — к ла  ль ч ас лев ч, пенсионер, 

г.Слуцк

«Кур’ер» 1, 1  снежня 01  г.«Кур’ер» 1, 1  снежня 01  г.«Кур’ер» 1, 1  снежня 01  г.«Кур’ер» 1, 1  снежня 01  г.«Кур’ер» 1, 1  снежня 01  г.«Кур’ер» 1, 1  снежня 01  г.«Кур’ер» 1, 1  снежня 01  г.

С юбилеем мы тебя поздравляем
И хотим от души пожелать, 
Чтобы солнце, луна и все звёзды
В мирном небе могли тебе сиять.
Любовь, уважение, признание
Заслужены честным трудом.
О долге ты помнишь прежде,
О личных удобствах — потом.
Тебя знают как верного друга,
Готового на помощь прийти, 
Готового жертвовать многим, 
Чтоб только беду отвести.
Любимой и любящей мамой,
Нежной и верной женой,
В вечных заботах, 
тревогах — 
Никто тебя не знает иной.
С присущим одной 
тебе упорством
Вершишь большие дела.
За смелость, за ум 
и терпение
Почёт тебе, честь и хвала!

 любовью  му  
с н ор  дочь Вероника

Дорогая, любимая
 

 Р

ово о досто но  
че овеке
Памяти Сергея асильевича ривовяза

Не хотел писать эти стро-
ки. А если и писать, то на 
многомного лет позже 
хоть и знал, что до конца 

его земного пути остались 
считанные месяцы  Ве-
чером 11 декабря ушёл из 
жизни Сергей Васильевич 
Кривовяз, директор Слуц-
кой С   11. В субботу, 
1  декабря, его проводили 
в последний путь. 

Да, люди уходят из мира 
живых. Да, в газете печа-
таются соболезнования. 
В том числе и от редак-
ции. А сейчас  Сейчас тот 
случай, когда эти строки 
не от редакции. А лич-
ные, потому что Сергея 
Васильевича Кривовяза 
я знал как одного из са-
мых достойных людей 
на Случчине. И, думаю, 
с этой оценкой согласятся 
сотни учителей и учени-
ков в этом городе.

Знал его большую часть 
своей жизни. С той са-
мой поры, когда Сергей 
Василь евич был моим 
учителем географии 
в С   11. Да, у каждо-
го ученика есть любимые 
школьные учителя. Как 
правило, этот список лю-
бимых учителей и потом, 
после школы, человек «не-
сёт» с собой всю жизнь. 
Сергей Васильевич был 
в таком моём списке. По-
сему тем, кто его знает, 
думаю, не нужно об яс-
нять это. еловек такой, 
педагог такой.

 его запомнил очень 
тактичным, честным и от-
крытым человеком, всегда 
готовым к диалогу, обсуж-
дению. А ещё это был че-
ловек с настоящей доброй 
улыбкой.

Периодически мы виде-
лись, иногда беседовали  
1 сентября, День учите-
ля, последние школьные 
звонки, выпускные вечера 
или просто в городе во вре-
мя случайной встречи. а-
сто виделись по утрам — 
наши пути на работу 
пересекались навстречу 
друг другу. Он — в школу, 
я — в редакцию.

лагодаря таким бесе-
дам я все эти годы был 

хоть както в курсе жиз-
ни родной школы. Потому 
что просто зайти туда, как 
правило, не было времени, 
разве что только по редак-
ционному заданию напи-
сать о чёмто или о ком
то, пофотографировать 
школьное мероприятие .

Помню, как он с радостью 
рассказывал, что в шко-
ле начали ставить новые 
окна, а значит, в классах 
будет тепло и будет боль-
шая экономия с отоплени-
ем. С теплотой говорил об 
очередных успехах учени-
ков школы и с гордостью 
рассказывал об учителях. 
Помню, как Сергей Васи-
льевич делился планами 
о том, как школа будет от-
мечать летие. А потом  
30летие

30 лет школе исполни-
лось этой осенью   хотел 
верить, что ещё услышу 
его голос, что в новом году 
мы увидимся на послед-
нем звонке, на выпуск-
ном вечере, а потом снова 
1 сентября   понимал, 
что, наверное, Сергей Ва-
сильевич будет ослаблен-
ным после долгой болезни, 
но всё же живым и с такой 
же доброй улыбкой.

 хотел верить, что 

в очередной раз подойду 
и пожму ему руку. И не 
потому, что мне нужно 
спросить дежурное «Как 
ваши дела » или взять 
какуюто информацию. 
А просто потому, что для 
меня это честь, когда есть 
возможность крепким ру-
копожатием приветство-
вать таких уважаемых и 
достойных людей.

оворю от себя лично 
и передаю то, что слы-
шал от других случчан  
Серегей Васильевич шёл 
по жизни достойно. И это 
достоинство далось ему не 
даром, а трудом и добро-
той.

Несмотря на изматыва-
ющую смертельную бо-
лезнь, иссушившую его 
тело, он оставался силь-
ным духом до самой по-
следней минуты, до свое-
го последнего звонка. Он 
ушёл достойно.

Мои соболезнования род-
ным и близким. 

Память о Сергее Василь
евиче Кривовязе будет 
жить годами. В том числе 
среди тех сотен случчан, 
у которых он значится 
в списке любимых учи-
телей.

Алесь останко

Игорь Пужевич

“ ок. Только ви-
делись с ним 

меньше года назад, ког-
да я прилетал в ела-
русь. Всегда помнил его 
как приветливого, урав-
новешенного человека, 
глубоко профессиональ-
ного педагога, который 
знал свой предмет и ра-
довался моему акаде-
мическому успеху на 
его уроках. Меня всегда 
поражало в детстве, что 
он никогда не обижал-
ся на нас и имел просто 
безграничное терпение. 
В наших последних 
разговорах меня про-
сто поражало,  с какой 
любовью он относился 
к школе, школьникам 
и персоналу.  был 
рад, когда узнал, что 
именно он возглавил 11 
школу.  не знаю ни од-
ного человека, который 
чтото плохое о нём ска-
зал. Даже когда я был 
школьником, мы никог-
да не отзывались о нём 
в негативных тонах, как 
это иногда бывало с дру-
гими учителями... Веч-
ная ему память. Земля 
Вам пухом, дорогой наш 
Сергей Васильевич. То-
ронто, Канада

ППШ 4

“Де й с т в и т е л ь -
но, один из са-

мых уважаемых людей 
Слуцка. Таких достой-
ных ещё поискать нуж-
но. Не одно поколение 
училось у него. И только 
добрые отзывы звучали 
и звучат о Сергее Ва-
сильевиче. При встре-
че всегда приветлив 
и с улыбкой на лице, по-
интересуется о житье
бытье... то именно про 
него сказано  «Не место 
красит человека, а че-
ловек место». Искренне 
жаль, что такой человек 
покинул нас. Слуцк

омментарии 
с сайта .
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же через неделю в дет-
ски  сада  и школа  
начнутся новогодние 
утренники.  помо ь 
родителям « ур ер» сде-
лал обзор цен на карна-
вальные костюмы.

 РМ  
. Дешевле все-

го обойдутся родителям 
костюмы снежинки, миш-
ки, мышонка — от 1 1 тыс. 
руб лей. Наряды обезьян-
ки, собачки — от 1  тыс. 
рублей. Костюмы Санта
Клауса, Мальвины, ёлоч-
ки — –  тыс. руб лей.

Дороже нарядить детей 
в восточную красавицу, 
клоуна, божью коровку — 
от 3  тыс. рублей, в чере-
пашкуниндзя —  тыс. 
рублей. 

Все цены указаны без 
скидки.

 Б . Самые до-
рогие костюмы Снегуроч-
ки 3 3 тыс. рублей  и Су-

пермена  тыс. рублей . 
удет дешевле нарядить 

ребёнка в СантаКлауса 
или Зорро  тыс. руб
лей . Предстать на утрен-
нике далматинцем мож-
но за ,  тыс. рублей, 
зайчиком —   за 1 ,3 тыс. 
рублей, пчёлкой — 
за 1 ,  тыс. рублей. 

Р  ПР . 
Практически все свадеб-
ные салоны перед утрен-
никами оказывают ус-
луги по прокату детских 
новогодних костюмов. 
В среднем наряд для де-
вочки обойдётся в сумму 
от 0 до 300 тыс. рублей, 
для мальчиков — от 0 до 

0  тыс. рублей. 
У мальчиков пользуются 

спросом костюмы пирата, 
еловекапаука, гусара, 

принца, ковбоя, у дево-
чек — принцессы, феи, 
Мальвины, восточной 
красавицы. 

Виктория апская

очё  сказка 
на тренн к

ПОЗДРАВЬТЕ! 
Высылайте 

фотографию 
именинника 

за две недели 
до дня его 
рождения. 

Укажите ваш 
контактный 

телефон.
Наш адрес: 

info@kurjer.info
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Дзякуем, што нас чыталі! Заставайцеся і надалей з «Кур’ерам»!
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Адрас рэдакцыі: ПУП «Інфа-Кур’ер»,
вул. Камсамольская, 1-10, г. Слуцк-9, 223610. 

Тэлефон/факс (8 01795) 2 09 04.
Для лістоў: а/с 53, 223610, г. Слуцк-9.

Заснавальнік
 і галоўны рэдактар:

Станкевіч
Сяргей 

Дзмітрыевіч

Пасведчанне 
аб рэгістрацыі 

Міністэрства інфармацыі 
Рэспублікі Беларусь № 20 

ад 06.10.2009 г.

Рэдакцыйная 
калегія:

Сяргей Багдашыч
Сяргей Станкевіч

  Ігар Ціткоўскі

Заказ №   801 
Надрукавана ў друкарні ТДА «Знамение», Лиц. ЛП № 02330/85 ад 23.01.2014 г.

Адрас друкарні — вул. Каржанеўскага, 14, г. Мінск
Тыраж — 5 200 экз. Аб’ём выдання — 8 друкаваных аркушаў, 420×600 мм 

Падпісана ў друк — 15.12.2015 г. у 12.00

Падпісны 
індэкс — 

64066
>

Редакция не вступает в переписку с читателями, не рецензирует присланные материалы, не рассматривает анонимные обращения и просит не высылать оригиналы документов. Редакция по своему усмотрению отбирает и 
публикует адресованные ей письма, при необходимости редактируя и сокращая их. Никто не имеет права обязать редакцию публиковать отклонённые ею материалы, кроме случаев, предусмотренных законодательством о СМИ.
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Ингредиенты

2 яйца
1 стол. ложка сметаны
3 стол. ложки сахара
0,5 стакана молока
2 стол. ложки водки
щепотка соли
500 г муки

Шквал аплодисмен-
тов и криков «на бис» 
вызвало выступление 
Александры Павлюке-
вич в концертной про-
грамме «Москва–Соли-
горск–Транзит», которая 
состоялась 4 декабря 
в Солигорской детской 
школе искусств. Моло-
дая исполнительница 
пела джаз.

В разговоре с корреспон-
дентом «ІК» выяснилось, 
что Александра из Слуц-
ка, а в Солигорск приеха-
ла по распределению.

«После окончания 10 
классов я поступила 
в Минский государствен-
ный колледж искусств, — 
рассказывает о себе Алек-
сандра Павлюкевич. 

— Училась у очень хоро-
шего педагога Ольги Ма-
кушинской, специалиста 
джазового вокала. 

К окончанию колле
джа знала, что в Соли-
горске хороший джаз–
оркестр, здесь любят 
джаз, а значит, есть 
возможность совер-
шенствоваться. Так 
я оказалась в этом 
городе». 

Александра говорит, 
что по жизни она скром-
ная и немного закрытая. 

«Но когда выхожу на сце-
ну, в кровь выбрасывается 
адреналин, я становлюсь 
такой смелой, что сама 
удивляюсь», — смеётся 
певица. 

Текст и фото: 
Владимир Амельченя

Новая звёздочка  
на небосводе джаза 

Хворост

Всё, кроме муки, сме-
шать, взбить венчиком 

до пузырьков. 

Добавить муку и вы-
месить тесто.

Раскатать тесто тон-
ким листом.

Нарезать полосками 
3 см х 10 см.

В каждой полоске сде-
лать надрез и один ко-

нец протянуть через него, 
чтобы получилась такая 
спиралька.

Жарить во фритюре 
или в глубокой сково-

роде до румяного цвета.
Рецептом 

поделилась 
Любовь Горбунович
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